
 

   
 

REDE EQUIDADE  
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235)  

9ª Reunião do Comitê Coordenador da Rede Equidade  

2022 

 

Data: 28/09/2022 (quarta-feira)  

Horário: 15h às 17h 

Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams  

1. PAUTA  

Nº  Descrição  

1 Execução do Plano de Ação - proposta de seminário e outras ações; 

2 Notícias sobre a adesão à campanha Outubro Rosa; 

3 Outros Informes. 

2. PARTICIPANTES  

Nº Nome Instituição 

1 

Maria Terezinha Nunes, Maria 

Eduarda Bonomo Vidal e Lui Teixeira 

Oliveira 

Senado Federal/ SF 

2 Andreia Siqueira e Adriana Tostes  
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos 

Territórios/ TJDFT 

3 Andrea Sander e Nathalia Roitberg Companhia de Pesquisa e Recursos Minerais/ CPRM 

4 Rodrigo Fernandes Morais Ministério Público do Trabalho/ MPT 

5 Marcela Timóteo Tribunal de Contas da União/ TCU 

6 Márcia Figueiredo Ministério de Minas e Energia/ MME 

7 Fabiana Andrade  Conselho Nacional de Justiça/ CNJ 

8 Andrea Sampaio Conselho Nacional do Ministério Público/ CNMP 

3. ASSUNTOS TRATADOS  

Aos vinte e oito dias do mês de setembro do ano de 2022, às 15 horas, teve início a nona reunião virtual 

do Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. A reunião foi 

coordenada pela representante titular do Senado Federal na Rede Equidade, Maria Terezinha Nunes, a 

qual saudou as/os presentes, leu a pauta e deu início à reunião, conforme registro que segue: Item 1 – 

Execução do Plano de Ação - proposta de seminário e outras ações. A coordenadora iniciou 

explicando sobre a importância de realizar um seminário no ano de 2022 para cumprimento do Plano de 

Ação e, considerando a exiguidade do tempo, a ação será mais simples, com apenas um dia, manhã e 

tarde, composto de três painéis; foi compartilhado o documento referente à programação e Márcia 

Figueiredo atualizou ao Comitê Coordenador, repassando item a item, em detalhes, sobre o 

desenvolvimento do seminário, todas as decisões tomadas pelo GT-2, inclusive as reuniões de 

alinhamento para definição final da programação, discorreu sobre os nomes e currículos dos 



 

   
 

convidados/as de cada painel, ressaltando que o painel três buscou trazer um tema mais amplo ao escopo 

da Rede, pela sua atualidade e necessidade de se conhecer mais sobre o assunto, ao final, informou que 

os custos/recursos necessários à realização do seminário estão sedo compartilhados entre os órgãos da 

Rede; após a exposição, Nathália sugeriu como segundo plano um painel sobre mulheres, junto ao 

Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro e a Vara de Execuções de Penas e Medidas Alternativas – 

VEPEMA, unidade que trabalha com projetos sociais; Terezinha relatou a angústia de selecionar os 

temas, tendo em vista as diversas frentes de violação dos direitos humanos, sendo que o foco do grupo 

foi pautar os temas que são mais vinculados ao trabalho da Rede Equidade; após elogios dos/as 

presentes, a proposta da programação, temas e especialistas convidadas/os, do Seminário apresentada 

pelo GT-2 foi aprovada; na sequência, quanto as demais ações afetas ao GT-2, Terezinha informou que, 

não obstante o seminário estar tomando bastante tempo do GT2, Marcela e Clarissa estão se reunindo e 

adiantando a execução de outras ações; antes de passar a palavra para Andreia, Terezinha relatou como 

estava sendo desenhado o calendário no Portal da Rede, manifestou o seu entendimento de que não é 

um calendário obrigatório de eventos, mas uma forma de visibilizar essas efemérides, podendo, 

inclusive, sofrer ajustes e inclusão de outras datas; Andreia Siqueira teceu comentários ao andamento 

do calendário da diversidade, informando que Fabiana entrou no grupo, que o grupo decidiu vincular as 

datas a um referencial legal e social; que definiram datas mais abrangentes quando existirem mais de 

uma no mesmo tema, que optaram por uma ou duas por mês e, ao final, a coordenadora solicitou que o 

arquivo fosse enviado para o Comitê Coordenador para análise e  posterior deliberação; após a 

exposição, a coordenadora ressaltou que o calendário tem a finalidade de mapear as efemérides 

destacadas pela temática da Rede Equidade, sem obrigatoriedade de realização de ações, conforme 

consta do Plano de Ação atual; dando continuidade, Marcela Timóteo compartilhou uma dúvida, 

informando inicialmente que, juntamente com Clarissa, vem trabalhando no mapeamento do censo, e 

estão caminhando com essa ação elaborando um questionário para obtenção de dados dos participes, 

mas, em seu entender, essas ações deveriam ser feitas após a criação da metodologia pelo GT-1; assim, 

Marcela questionou em que fase está a construção da metodologia e se vale a pena esperar; Andreia 

Siqueira respondeu em linhas gerais que, após recebidos as sugestões dos partitícipes, ela e Rodrigo 

Morais chegaram a um documento único, mas que ainda necessita de ajustes finais, faltando ainda dois 

ou três encontros de trabalho analítico; nessa altura Marcela Timóteo sugeriu o adiamento do 

mapeamento das instituições para o próximo ano, de modo a aguardar a finalização da metodologia que 

está sendo construída pelo GT-1; Andreia compartilhou o trabalho em andamento dando detalhes do que 

virá a seguir, quanto aos prazos informou que o objetivo será finalizar a parte analítica até outubro, 

disponibilizar para a plenária em novembro e a aprovação e produto entregue para a Rede, em dezembro. 

A coordenadora pediu para conversar posteriormente com Marcela sobre a proposta de adiamento das 

demais ações do GT2 e, após trazer para decisão do Comitê Coordenador; todas/os parabenizaram o 

GT-1 pelo trabalho desenvolvido. Terezinha atualizou as/os presentes sobre a atuação do GT-3, 

informou sobre o andamento do site, sobre a oferta de cursos, relatou que ainda não houve tempo de 

todos do GT-3 se reunirem, mas pretende fazer isso na próxima semana. Item 2. Notícias sobre a 

adesão à campanha Outubro Rosa. A coordenadora informou que recebeu do Instituto Avon os cards 

sobre a campanha de prevenção ao câncer de mama; todos/as ficaram de verificar em seus setores de 

comunicação se há ou não possibilidade de parceria; considerando que se trata de material produzido 

exclusivamente pelo Instituto, todas/os manifestaram preocupação e necessidade de pareceres internos 

sobre a viabilidade da parceria. Item 3 – Informes Gerais. Ao final, Terezinha comunicou aos presentes 

que devido à finalização do período do estágio de Maria Eduarda no Senado Federal, sendo essa sua 

última participação na Rede Equidade, agradeceu e parabenizou pelo seu trabalho, empenho e 

dedicação; Maria Eduarda agradeceu a todos/as pela oportunidade, acolhimento e por todo 

conhecimento compartilhado. Após agradecimentos, despedidas e nada mais havendo a tratar, a reunião 

foi encerrada às 17h. Ata redigida por Maria Eduarda Bonomo Vidal, Lui Teixeira Oliveira e Maria 

Terezinha Nunes, todas do Senado Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os 

presentes.  



 

   
 

 

 


